



FOTO: FEDERACIÓN DE SINDICATOS DE CONAF

EL CERRO ÑIELOL ES UNA DE LAS ÁREAS CERRADAS AL PÚBLICO.

## 95% de áreas silvestres permanece cerrado por el paro de Conaf

**GUARDAPARQUES. Sindicato informa que harán una marcha a La Moneda.**

La movilización iniciada por guardaparques y trabajadores de Conaf acaba de cumplir una semana y, según declaran los dirigentes sindicales, de no haber respuesta a sus demandas el paro seguirá con carácter indefinido, aunque no es lo que persiguen.

Mientras esto sucede, el 95% de las áreas silvestres protegidas del territorio nacional está cerrado al público, eso incluye casi todos los parques nacionales existentes en La Araucanía, y el Monumento Natural Cerro Ñielol.

Así lo explicó ayer tesorero del Sindicato Nacional de Guardaparques, César Bastías Bernal, que desde la Región de Los Lagos (Puerto Montt), ofreció una actualización acerca del estado del paro iniciado el 2 de junio, el cual permanece inalterable, dado que aún las autoridades no contestan a sus demandas.

“El objetivo principal de esta movilización es la salida de la directora ejecutiva de la corporación, Aida Baldini Urrutia. Esto producto de que ella, de manera inconsulta, cambió la estructura completa de Conaf, el organigrama, e incorporó nuevos cargos, cargos de alto grado. En este caso, un cargo de subdirector, cosa que no estaba contemplada dentro del organigrama original. También crea otra gerencia. El tema es que no se concursaron ni nada. Trajo a personas de su cercanía, de su confianza, externas a Conaf, con alto grado. Y duelen dos cosas”.

A juicio del dirigente, entre las acciones realizadas que duelen a los trabajadores es que si bien existe una mesa sindical dentro de la corporación, donde supuestamente se les informan temas importantes de la institución, un día antes que se conociera la reestructuración “fuimos - dice - a una reunión y ni siquiera fue tocado el tema, de repente aparece al otro día en el correo institucional como informativo de que se habían producido estos cambios”.

Otro asunto que molesta a los trabajadores movilizados es la escasez de presupuesto. Hoy existe falta de personal y el argumento que se ha dado todos estos meses es que no hay recursos, que no hay plata para nada, y de pronto surgen estos cambios”.

Bastías informa que actualmente están movilizados a lo largo del país los tres principales sindicatos de Conaf. La Federación Nacional de Sindicatos de Conaf, que es el más grande; Sinaprof, Sindicato de Profesionales de Conaf y nosotros, el Sindicato Nacional de Guardaparques. “En total sumamos cerca de mil 600 trabajadores, de los 2 mil que tiene la corporación (de eso hay un porcentaje que no está sindicalizado). Es decir, casi el 80% de los trabajadores está movilizado”.

Para hoy está convocada una marcha nacional y para ello diversos trabajadores y dirigentes viajarán de regiones a Santiago, con el objetivo de unirse a una caminata que se dirigirá hacia La Moneda. 